



Inhaltliche Jahresplanung 2025

des Kreisjugendrings Neustadt a.d.Aisch – Bad Windsheim

Öffentlichkeitsarbeit



Der Kreisjugendring ist hauptsächlich für den Verleih von Spielgeräten bekannt. Welche Funktionen und Aufgaben der Kreisjugendring für die Jugendarbeit mit den vielfältigen Vereinen und Verbänden hat, ist vielen Personen im Landkreis nicht bewusst.

Im nächsten Jahr wollen wir gezielt unsere Social Media Auftritte bespielen. Auch öffentliche große Veranstaltungen im Landkreis sollen von Mitarbeitenden der Geschäftsstelle oder der

Vorstandschafft 2025 besucht werden, um den KJR bekannter und präsenter zu machen.

Osterfreizeit

Auch dieses Jahr freuen wir uns in den Osterferien eine mehrtägige Fahrt anbieten zu können. Spiele, Kreativität und auch ökologische Inhalte werden die Woche zu einer rundum spannenden Veranstaltung für Kinder von 9-14 Jahren machen. Als Mitarbeitende werden die FÖJler:innen und die FSJler:innen die Woche im CVJM-Haus in Haag bei Geiselwind gestalten, wo Spiel und Spaß zusammen mit kreativen Angeboten im Vordergrund stehen werden.



Fortbildung für Ehrenamtliche/ Juleica Schulungen

Die Juleica ist ein bundesweit anerkannter Ausweis für ehrenamtliche Mitarbeiter:innen in der Jugendarbeit. Voraussetzung ist eine Jugendleiter:innen Ausbildung bei der Inhalte, wie zum Beispiel die Aufsichtspflicht oder auch Rechte und Pflichten vermittelt werden. Durch



diese Ausbildung kann eine qualitativ hochwertige Jugendarbeit gewährleistet werden. Damit die Kenntnisse bei den Jugendleiter:innen bestehen bleiben und neue Erfahrungen bzw. Wissen erworben wird müssen Fortbildungen angeboten werden. Diese dienen außerdem zur Verlängerung der Juleica, die drei Jahre gültig ist. Der Kreisjugendring Neustadt a.d. Aisch – Bad Windsheim bietet verschiedene Möglichkeiten zur Verlängerung an, damit die hohe Qualität der Jugendarbeit in den Verbänden und Vereinen im Landkreis weiterhin bestehen bleibt:

- **Rettungsschwimmer (wenn Kooperation mit der Wasserwacht möglich)**

- **Erste-Hilfe-Kurs (auch für den Führerschein gültig)**
- **Fahrsicherheitstraining**
- **Fortbildung im Bereich Erlebnispädagogik**
- **Wenn möglich weitere Schulungen für die Jugendarbeit**



Spielmobil

Das Spielmobil ist ein mobiles Angebot in den Sommerferien für die Gemeinden im Landkreis Neustadt a.d.Aisch – Bad Windsheim und bietet den Kindern Freizeitaktivitäten in den Ferien. Hierbei können die Kinder beispielsweise bei der großen Hüpf Schlange oder Hüpfkissen ihr Gleichgewicht unter Beweis stellen. Die vielfältigen Outdoor Spielgeräte wie Stelzen, Pedalos, Grasskier oder Balancier-Rollen bieten weitere Möglichkeiten neue Bewegungsmöglichkeiten auszuprobieren. Auch zur Förderung der Kreativität gibt es verschiedene Angebote die von den Ehrenamtlichen durchgeführt werden.



Die Betreuung findet durch geschulte ehrenamtliche Mitarbeiter:innen des Kreisjugendrings statt. Schulungen soll es auch wieder im Rahmen von Projekttagen an Schulen geben, so wird der Kreisjugendring bekannter als Organisation für ehrenamtliche Tätigkeiten.

Dankeschön für Jugendleiter:innen

Es soll auch im Jahr 2025 wieder eine Veranstaltung für die ehrenamtliche Mitarbeiter:innen, die den Kreisjugendring durch ihre Hilfe bei diversen Angeboten und Projekten für Kinder und Jugendliche freiwillig unterstützen geben. Ohne dieses große Engagement wären beispielsweise die Osterfreizeit, Spielmobil oder Mädchen*-Happening nicht möglich. Und auch den Jugendleiter:innen die ehrenamtlich in ihren Verbänden aktiv sind wird bei diesem Event gedankt! Im kommenden Jahr 2025 wird es einen kostenlosen Eintritt (z.B. in eine Kinoveranstaltung) oder eine andere vergünstigte Aktion für Jugendgruppenleiter:innen geben.

Arbeitskreise

AK Mädchen*

Das Mädchen*-Happening wurde in den vergangenen Jahren immer mit großer Begeisterung von den Mädchen angenommen und wird weiterhin einmal jährlich angeboten. Beim Mädchen*-Happening können Mädchen* zwischen zehn und dreizehn Jahren diverse Workshops sowie kreative Angebote, die vom Arbeitskreis Mädchenarbeit geplant, organisiert und umgesetzt werden, besuchen. Der AK Mädchen* hat das Ziel Angebote speziell für Mädchen und junge Frauen zu fördern.

Im Jahr 2025 soll, wenn möglich auch eine weitere Veranstaltung für Mädchen im Frühling umgesetzt werden.

AK Politik

Im Jahr 2025 stehen im Herbst die Bundestagswahlen an. Die Vorstandschaft möchte Interessierte aus den Verbänden einladen sich nächstes Jahr zu treffen, um Aktionen rund um die Wahl und zu Themen der politischen Bildung zu planen.

Freiwilliges Soziales Jahr und Freiwilliges Ökologisches Jahr



Die beiden Freiwilligen Anna-Sophie May (FÖJ, links) und Samantha Goos (FSJ, rechts) sind in der Planung und Durchführung unsere kommenden Veranstaltungen nicht wegzudenken und schon jetzt ein integraler Teil des Teams im KJR.



Sie sind zusammen mit den FÖJ- lern des Landratsamtes zentral an der Planung einer spannenden Freizeit für

25 Kinder von 8-14 Jahren in der zweiten Osterferienwoche beteiligt. Auch ist die FÖJ-lerin des KJR für die Organisation eines ökologischen Ferienprogrammes in den Sommerferien zuständig, welches von den Gemeinden des Landkreises gebucht werden kann. Sie ist auch an einer Umweltbildungs-Maßnahme „Kindergartenprojekt“ zusammen mit den anderen FÖJ-lern beteiligt.

Die FSJlerin kümmert sich grundständig um die Verwaltung unserer Entleihmittel und die Koordination derer. Sie engagiert sich zudem im AK Mädchen und auch die Planung und Mithilfe im Spielmobil 2025 wird ebenfalls zu den Aufgaben der Freiwilligen zählen.

Beide Stellen übernehmen außerdem regelmäßig Aufgaben der Öffentlichkeitsarbeit.